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●香港警察總部
香港文匯報記者攝

針對林鄭李家超鄧炳強 重案組追緝

狂徒寄粉末信
恐嚇高官警隊恐嚇高官警隊

黑暴分子陰魂不散黑暴分子陰魂不散，，繼有狂徒去年繼有狂徒去年

頻密向警察總部頻密向警察總部、、警務處處長鄧炳強警務處處長鄧炳強

及特首辦寄粉末恐嚇信及包裹後及特首辦寄粉末恐嚇信及包裹後，，昨日昨日

行政長官林鄭月娥行政長官林鄭月娥、、保安局局長李家超及警保安局局長李家超及警

隊隊「「一哥一哥」」鄧炳強先後收到粉末信件鄧炳強先後收到粉末信件。。警方警方

爆炸品處理課人員檢查後爆炸品處理課人員檢查後，，證實粉末是濕水麵證實粉末是濕水麵

粉粉，，而三封信相信出自同一人之手而三封信相信出自同一人之手。。信中內信中內

容雖文理不通及無提具體訴求容雖文理不通及無提具體訴求，，但由於收但由於收

信人均為香港特區維護國家安全委員會信人均為香港特區維護國家安全委員會（（國安國安

委委））的主要成員的主要成員，，警方不排除寄信人有威嚇意圖警方不排除寄信人有威嚇意圖，，

現由重案組追緝歹徒現由重案組追緝歹徒。。

●●香港文匯報記者香港文匯報記者 蕭景源蕭景源

香港文匯報訊（記者鄭治
祖）行政長官林鄭月娥、保安
局局長李家超及警務處處長鄧炳
強昨日分別收到疑似恐嚇的粉末
信件，多名政界人士昨日接受香
港文匯報訪問時表示，不排除事
件與黑暴針對近期立法會的審議
工作有關。他們認為黑暴分子依然
陰魂不散，繼續潛伏在社會中伺機
危害香港，促請警方提高警惕，防
範他們死灰復燃。
工聯會立法會議員郭偉强認為，

事件與近日立法會進行的審議工作有
明顯關連，即使有關信件和粉末不具
危險性，但絕非惡作劇，明顯是黑暴
針對特定人士而作出的恐嚇行為。
他認為，種種跡象都顯示出黑暴仍然

陰魂不散，並伺機擾亂社會秩序，危害
社會安全，促請警方盡快尋找源頭，將
不法分子一網打盡。

料「靠嚇」阻宣誓法案
青研香港召集人陳志豪認為，立法會剛

通過涉及區議員宣誓的法案，而且臨近香
港回歸紀念日及一連串選舉活動，不排除
有黑暴分子會以極端手法去恐嚇一眾愛國陣
營者。
他直言，雖然有不少激進分子參與2019年

的黑暴，但至今被警方起訴的只是冰山一
角，相信有大部分仍然潛伏在社會當中，對
社會存在威脅。他指，警方應加強打擊黑暴的
工作，避免他們再次危害香港。
中西區撲滅罪行委員會委員劉天正表示，特

區政府對止暴制亂立場堅定，就算有黑暴企圖
用粉末信件製造寒蟬效應，陰謀都絕不會得逞。
他認為，雖然黑暴分子已隨着香港國安法實施

而急速消退，但街頭暴力絕跡不代表黑暴已完全
消失，故特區政府及警方國安處人員必須提高警
惕，加緊防範黑暴伺機死灰復燃。
元朗區撲滅罪行委員會委員馬淑燕表示，特首、

保安局局長、警務處處長代表着香港的法治，相信
一般市民都會覺得今次是有人企圖以粉末信件散布
白色恐怖，相信警方一定不會鬆懈，會盡快將歹徒
緝拿歸案。
她深信黑暴在香港國安法實施後已不可能再捲土重
來，希望市民必須要冷靜、理性，以合法方式表達

政治訴求，切勿以身試法。
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中環律政中心收
到一封沒有收信人
名稱的白色信封，
職員打開後發現內
藏一堆紙張及白色
粉末，事後證實粉
末為無危害物質，
懷疑為硝酸鹽。

警察總部收到寄給
處長鄧炳強的包裹，
包裹一度冒煙，證實
是一個內藏爆炸裝置
的土製炸彈。

行政長官辦公
室收到白色粉末
信，爆炸品處理
課相信該些粉末
無危險成分。

警察總部接
到寄給處長鄧
炳 強 的 粉 末
信，信中有抗
議字句。

警察總部再接
獲炸彈恐嚇信，
有人聲言會在全
港各處放置炸彈
「炸警」殺人，
警方有組織罪案
及三合會調查科
其後拘捕仇警一
家三口。

太子西洋菜
北街警察體育遊
樂會收到同款白
色粉末恐嚇信。

灣仔胡忠大廈8樓
的社會福利署副署
長林嘉泰，收到載
有白色粉末及23個
「利是封」的信件。

灣仔警察
總部收到內藏白色粉末
及恐嚇字句的信，其後
證實粉末為食用粟粉。

昨日上午 10 時
許，灣仔軍器廠街警察總

部的文職人員在接收信件時，發現一封信
的封面寫着「警察總部警務署鄧炳強署
長」，而當該信件經過安保偵測儀器時顯
示內有粉末，職員於是通知爆炸品處理課
人員到場檢驗，其後證實信封內藏有一頁
紙，上面寫有一些中文字，但內容文理不
通，看不出有明顯的訴求或恐嚇成分。紙
張仍有少許濕，相信是麵粉溶於水中並沾
上信紙，粉末沒有危險成分。
下午接近4時，金鐘政府總部收到兩封
信件，分別寄給特首林鄭月娥及保安局局
長李家超，職員在拆信發現內有白色粉
末，於是通知警方派爆炸品處理課人員到
場處理，證實兩封信的內容及內載濕水麵
粉，與寄給鄧炳強的完全相同，兩宗案件
由中區重案組接手調查。

警料有威嚇意味
由於3名收信人均是國安委成員，其中
行政長官林鄭月娥擔任主席，保安局局長
李家超和警務處處長鄧炳強也是保安及執
法部門的首長，警方認為寄信

人是有針對性，其
中有威嚇意味，不排除有所圖謀。
警察總部在去年4月在短短17日內4度
接獲粉末恐嚇信及內藏爆炸裝置的包裹，
收件人指明為警務處處長鄧炳強。去年4
月20日，警察總部職員在檢查寄給鄧炳
強的包裹時，包裹一度冒煙，爆炸品處理
課證實是一個內藏爆炸裝置的土製炸彈，
該裝置為國際恐怖分子廣為使用，可針對
收信人在一至兩呎範圍內造成傷害。
去年4月23日，狂徒向警察總部寄出炸

彈恐嚇信，聲言在全港各處放置大量炸彈
「炸警」，警方有組織罪案及三合會調查
科7月30日在長沙灣以涉嫌「發送威脅殺
人信件」及「串謀發送威脅殺人信件」，
拘捕一名16歲中五男生及其父母，行動
中搜出一批黑暴文宣材料等證物。去年8
月17日，行政長官辦公室也收粉末信，
驚動爆炸品處理課人員到場處理，經檢驗
相信該些粉末並無危險成分。

政府決定從本月 31 日起，「強烈
鼓勵」前線公務員以接種疫苗取代定
期檢測安排，中大「強烈呼籲」新學
年計劃入住大學宿舍的學生接種新冠
疫苗。美國、巴西等近日發表報告
指，接種新冠疫苗大幅降低疫情、
有效防止死亡。加速提高全民接種
疫苗比率，已成當前抗疫成敗關
鍵，很多國家或地區大張旗鼓提供
誘因鼓勵接種，而本港目前僅112萬
人接種一劑疫苗，進度非常不理
想。政府必須向市民講清楚接種疫
苗不達標的風險，理直氣壯呼籲政
府僱員、公營機構及大學教職員接
種疫苗，並加大誘因，鼓勵市民打
針，建立「免疫屏障」。

中國工程院院士鍾南山近日出席研
討會指，疫苗對預防新冠病毒死亡、
住院及加重均有效果，而通過自然感
染實現群體免疫，會造成七至八成感
染率和 5%的死亡率，不現實、不科
學、不人道，因此群體注射疫苗越
快，新變種病毒株便越少、越快建立
群體免疫。

目前各國疫情防控的實踐證明，打
疫苗是防疫的最有力手段。美國霍普
金斯大學統計發現，美國擴大接種疫
苗後，疫情有明顯改善，日均感染按
周減22%，並大幅減低死亡人數。英
國三分之二成年人已至少接種了一劑
疫苗，英國的病例研究發現，接種一
針疫苗可減少80%死亡風險，第二針
防護率更達97%，廣泛接種疫苗已令

英國疫情死亡個案歸零，英國因此放
寬封城令，有望今夏徹底解封。巴西
小鎮塞拉納為所有成年人接種科興疫
苗，成功令當地感染率大降75%；印
尼醫護打科興，94%免感染。與此形
成對比的是，台灣至今接種疫苗 10
萬多劑、不足 1%，近期台灣疫情升
級，民眾恐慌下才排長龍打疫苗。

截至12日，本港接種一劑疫苗的僅
112 萬多人，按本港 750 萬人計不足
15%，照此速度要達至六成的接種目
標，時間漫長。目前本港已發現有印
度及法國變種病毒確診個案，疫情隨
時反彈，香港要汲取其他地方的正反
經驗教訓，不要待疫情嚴重，才恐慌
搶打疫苗。為提升本港疫苗接種率，
政府必須向市民講清楚，本港不能實
現動能清零，就難以與內地恢復通
關；而接種率低，亦難與歐美等地落
實「疫苗氣泡」。本港未能透過接種
建立「免疫屏障」，一旦疫情反彈，
市民受變種病毒感染的風險相當大。

另一方面，政府應該參考外國的經
驗，加大市民接種疫苗的誘因。美國
的網絡叫車平台，提供接種疫苗接送
服務；聯邦政府為各州提供資金，讓
各州進行電話及上門游說民眾接種；
內地廣州推出「五星級疫苗接種
點」，準備免費大巴車隨約隨到、免
費接送，上海打疫苗即送米油甚至提
供現金獎勵等。政府可借鑒有關辦
法，提升本港疫苗接種率，保障市民
健康安全。

吸取正反經驗教訓 提供誘因鼓勵接種
立法會通過一項無約束力議案，建議政府設立專

責組織，加快規劃及發展新界北。善用曾是邊境地
區的新界北土地，打造港深口岸經濟帶，應該是解
決本港土地房屋問題、以新經濟增長極提升競爭力
的重大規劃布局，政府必須改變本港規劃開發程序
冗長、進展緩慢的積弊，以應有的責任感、緊迫感
和只爭朝夕的精神狀態，加強與深圳協調合作，共
同開發新的港深邊境合作區，為本港經濟社會升級
轉型注入穩定而強勁的動力。

與本港一河之隔的深圳，經過40年的改革開放，
從小小的漁村，華麗轉身成為創新之都、科技之
都、中國特色社會主義先行示範區，創造了全球經
濟史的奇跡。2019 年深圳 GDP 首次超越本港，這
個曾經以本港為師的徒弟，正在後來居上。回顧40
年的改革開放歷程，深圳的發展成就與口岸規劃密
不可分。1990 年代羅湖口岸及周邊鐵路交通的發
展，率先驅動羅湖區的日漸興旺；其後福田／落馬
洲口岸及皇崗口岸亦帶動福田一帶興起，變身成為
深圳新商業核心區；深圳灣口岸2007年啟用，南山
區更成為深圳高新科技產業迅速發展的典範。

如今在粵港澳大灣區和深圳先行示範區建設兩大
國家重大規劃指引下，深圳意氣風發、大展鴻圖，
正透過只爭朝夕的規劃與建設行動，打造新「口岸
經濟帶」。羅湖口岸將升級為「超級口岸」，成為
現代商業及醫療中心；文錦渡口岸則計劃發展港深
商貿合作及電子競技產業；鹽田則將建設集跨境旅
遊和商貿於一體的沙頭角深港國際旅遊消費合作
區；一地兩檢的新皇崗口岸則依託河套，發展成為
深港科技創新合作區。新「口岸經濟帶」勢必吸引
更多國內外人才、投資，推動深圳發展再上新台
階。香港若行動遲緩，與深圳的發展差距無可避免
越拉越大。

事實上，新界北臨近港深邊境的可供開發土地潛

力巨大，可滿足數以十萬計港人住屋所需，更是
港深合作、推動產業創新轉型的黃金地段。加快
這個區域的規劃發展，將是港深優勢互補、共贏
發展的良機。構思美好，現實卻是另一番景象。
本港土地開發從形成概念開始，再經研究、諮
詢、規劃、建設等多個程序，需時往往長達 10 年
以上。新界北發展長期停留在研究階段，早前政
府計劃向立法會申請撥款作新界北發展前期研
究，發展局就表示，目標在 2025 年展開新界北發
展建造工程，首批居民可在 2032 年入伙，意味着
新界北新市鎮最快要 11 年才能建成。配合新界東
北發展的港鐵北環線，從發展規劃至今足足 30
年，卻仍未知具體完成時間。

過往本港受到泛政治化阻撓，有利經濟民生的政
策措施，尤其是涉及兩地的項目，屢屢遭到為反而
反的狙擊，蹉跎歲月、錯失時機。落實香港國安
法、完善選舉制度，本港迎來由亂及治的積極轉
變；通過了公職人員宣誓修訂條例，反中亂港的攬
炒政棍不能再混入立法會、區議會，大大降低政府
的施政阻力。立法會昨日通過加快規劃及發展新界
北的議案，雖然無約束力，但反映了主流民意的殷
切期望，既為政府加快發展新界北提供民意支持，
也對政府提升施政效率提出要求。

開發新界北、發展口岸邊境經濟，前景亮麗，機
不可失，政府要看到把握機遇的迫切性和必要性，
對新界北邊境地區項目的規劃建設思維也要與時俱
進，既要重視科學合理規劃，更要檢視修訂相關規
條，刪減架床疊屋的程序，縮短立項、研究、諮
詢、審批的環節，力爭把相關程序控制在兩至三年
時間，為加快建設拆牆鬆綁；在邊境開發、產業部
署規劃方面，應與深圳有商有量、互諒互讓，實現
同步發展，以港深一體化助推香港更好融入國家發
展大局，分享更多發展紅利。

只爭朝夕抓緊機遇發展邊境口岸經濟帶
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